
臺北市內湖區內湖國民小學學生家長會 
98 學年度第二學期第四次常務委員會會議紀錄 

 
時間：99.06.11(五)7:25~8:40 
地點：本校第二會議室 
主席：葉寶月會長 
會議記錄：劉秀敏秘書 
應到人數：9+ 14 = 23 人    實到人數：13 人 

出席人員 + 列席人員六年級代表 ：如附件(簽到單) 

附件：（會議程序如附件）、家長會財務報表 

會議內容： 

主席報告－ 

1. 家長會財務報表中，【自由樂捐】部分－(截至 99/6/2)包含 87 學年度＄30,931.‐

及 97 學年度結餘＄52,692.‐上學期＄193,440.‐銀行利息＄482.- 本學年度共募

得＄711,293.-下學期＄194,520.-總計＄1,183,358.-  (因有一筆捐款＄3000.‐原指

定捐至愛心買書，所以作帳目調整)。預算＄1,186,100.‐  所以預算缺口為＄

2,742.‐     

2. 六年級畢業活動系列－【我的愛心要買書】募書活動及西餐禮儀，都已告一

段落，目前只剩下運動服回收正在進行中。感謝多位六年級的媽媽和志工來

幫忙以上兩項活動。而此次募書活動共募得＄72,513.-，計 378 本書，學校設

備組要買的書全部都買齊，且在昨天朝會由翁督學頒發感謝狀和正式收據給

孩童們帶回。 

3. 第二期會刊目前暫定 6/15 出刊。已校稿三、四次了，明天週六仍持續與廠商

做最後校稿。這次會訊增至 36 頁；費用＄40,800.-(含稅)，2100 份，經費預算

有＄20,000.-，本次會刊募得贊助金＄23,000.-，所以經費剩下＄2,200.-。  

何岳韋：兩年一次的唐詩印製將在暑假執行，經費$96,000.-須由家長會資助，請

會長留意須留存這筆經費，以免下屆會長剛上任時無經費可應用。因為

下學期尚未結束部分預算使用狀況還未支出，請會長在七月份常務會議

時，依本學年財務使用狀況及實際結餘，做出正確的財務報表再向大家

報告。 

會長： 唐詩印製 96000 元是 99 學年度應編列兩年的預算 ( 99 年和 100 年的經費

預算) ，本該由 99 學年度去募款，98 學年度的預算都已有編列名目，怎

由 98 學年度去預支或留存？ 97 學年度也是等李會長上任後才付款的， 

而 928 教師節禮物才是一個尴尬期，舊會長未卸任，新會長未上任，這

才是每屆真正碰到的問題，而且須由上任會長先執行，98 學年度由李會

長先購買禮物，預付款項。  

4. 6/18  有親職講座，本學期家長會舉辦最後一場講座，歡迎有空者撥空來聽，

多聽親子講座對父母、對孩子都有不錯的收穫。 



 

下學年午餐有變更，請廖副會長向各位說明，因他也是午餐委員之一。 

廖柏松：下學期午餐會改為中高年級 50 元和低年級 45 元－因小孩子大部份都沒

吃水果所以取消水果，另外有家長反映蔬食餐部分變化較少希望改進，

待下學期統一招標篩選後會向廠商反應。 

會長：因經午餐委員會議通過，取消水果，有些孩童吃不下或使用不方便，因衛

生問題，水果不能切割，若孩子將水果帶回家，算是好的 ，但有些孩

子是丟到中廷，四點多，地上常見香蕉、奇異果等等。 

 

5. 導護志工背心反光條【內湖國小導護志工】字樣已找到一家廠商，明天會來

取樣。 

6. 6/19 畢業典禮，歡迎大家共同參與，邀請卡應都拿到。  

7. 7/3 中午 12:00 全家福 學校期末聚餐  

8. 家長會辦公室預計 8 月底搬新家至目前 101 班教室，總務室、人事室、會計

室在一樓，教務處和輔導室在二樓，校長室在三樓，屆時請有空者幫忙搬家。 

9. 交通導護模式以維持目前方式不變，志工加上 3 位老師，目前內湖區 13 個學

校，我們學校老師出來算是最多的了。 

方坤山(611)：可向港墘、文德派出所申請執勤警察站各路口，由警察顧問團支出

費用，如校方有需要，本人可負責執行此項業務。 

高茂楠(612)：里長也可以支援申請義交。 

會長：97 學年度家長會曾向文德要求過警察站崗在正門，但那是有狀況才特別

申請支援，約 2 週後，他們就撤退了。 

 

10. 家長會將替志工保意外險 100萬醫療險 3萬  一年保險費用每位志工 30元  這

是教育局找的合作對象，這保險多一項從家中至值勤單位途中保障，有加保

和退保問題，與公司行號一樣，但因考慮部分志工一年只來執勤一次，甚至

沒值勤過，這應有對策，才不致造成家長會財務負擔，我已與麗誼隊長討論

過由何處支付此筆款項。 

何岳韋：志工手冊應明訂志工的罷免法，但只來執勤一次後，直到聚餐旅遊時才

會再出現的志工應在少數，不需考慮保險費問題。 

高茂楠(612)：曾經看到校警在執勤時穿拖鞋有礙觀瞻，還有執勤時看電視卻不管

上學時間的交通情形，請會長向校方反應改善。 

 

11. 討論謝師宴事宜：家長會是否應舉辦謝師宴，邀請全校老師及學校行政人員？ 

廖柏松：建議下年度起，在西餐禮儀時舉辦謝師宴，經費再增加 50~100 元，

讓廠商租餐具及設備等等，便可有個像樣的宴會了。 

方坤山(611)：感謝老師重在心意，非一定要吃一餐不可。這次畢業班的西餐

禮儀許多家長都認為應統一在大禮堂舉行較有氣氛。也可以與其他餐飲科學



校建教合作，就可以舉辦一個較正式的宴會了。 

 

會長：一開始，校長的原意就是全六年級一起在活動中心辦理，經與午餐供應商 

開會後，餐具大約只有 150 套左右和種種問題考量，後來分為 4 梯次且在教室內 

舉行。 

 

王秀芬(610)：請老師吃飯，老師需另外挪時間出來也是一種負擔，可否以其他方

式，例如：送禮物…… 

會長：各班班級代表都已發揮創意，舉辦不同的畢業活動及謝師方式，出遊、校

內、校外用餐、製作卡片、小書、看電影…… 

結論：經調查各班皆已分別辦理謝師宴，去年教師節六年級也曾邀請任教過的老

師舉辦謝師茶會，所以今年不再辦理第二次的謝師宴。 

志工隊隊長報告： 

吳麗誼： 6/19 畢業典禮佈置及 7/7 新生報到需志工維持秩序及頒獎，請大家多

幫忙。 

 

臨時動議：無 

 

散會 


